



PRIMERO SE REUNIO A SOLAS CON LOS SENADORES EN SU DESPACHO Y EL DOMINGO PASADO EN SU CASA CON PARTE DE LA DIRECTIVA

# Lagos negoció directamente con el PS

Uno de los flancos que el gobierno no podía descuidar era el PS. Para ello, el Presidente Ricardo Lagos se ocupó personalmente de conseguir el apoyo de su partido a los aspectos más sensibles de la propuesta, como las rebajas de penas y la inmunidad penal.

El lunes 28 de julio, el Mandatario almorzó en su despacho con los senadores socialistas Ricardo Núñez, Carlos Ominami, Jaime Gazmuri, Jaime Naranjo y José Antonio Viera-Gallo. Según uno de los asistentes, el Presidente quería conseguir respaldo a todas las ini-

ciativas que reafirmaran la doctrina del "nunca más" del general Cheyre. Esto incluía acelerar al máximo los procesos judiciales y acotar de alguna manera nuevos procesamientos a militares, lo cual se tradujo en beneficios penales a quienes entreguen información.

Los parlamentarios le manifestaron al Presidente que debía "equilibrar" la propuesta hacia el mundo de los derechos humanos y que para ello debía ampliar las reparaciones a los torturados y ex presos políticos. El Jefe de Estado cumplió todos los requisitos de los PS, salvo la inquietud de algunos

que le pidieron emplazar a los civiles que participaron en el golpe de Estado. Lagos desechó esa idea y prefirió dar una señal de unidad a la derecha.

En otros encuentros, el Mandatario también había planteado su interés por abrir el debate en torno a la amnistía. "Todas las leyes se aplican", fue una de las frases sondeadas, pero finalmente sólo habló de "la aplicación de la legislación vigente".

Paralelamente, la directiva socialista que encabeza Gonzalo Martner conoció los pasos de La Moneda a través del ministro José

Miguel Insulza.

El domingo pasado, Lagos entró nuevamente a escena y durante una reservada reunión en su casa les expuso los contenidos más sensibles de la iniciativa a Martner y Gazmuri. El miércoles, ambos debieron enfrentar a los miembros de la comisión política que cuestionaron principalmente el beneficio de la inmunidad penal a quienes sin estar mencionados en procesos, entreguen antecedentes sobre víctimas. Aunque esa instancia valoró la propuesta, ese ítem será evaluado durante la tramitación del proyecto en el Congreso.



ANDRES PEREZ

EL PRESIDENTE DEL PS, Gonzalo Martner, y su segundo, Jaime Gazmuri, conocieron de boca del Presidente Lagos el texto final, el domingo pasado.